

## "Debió México permitir un ajuste natural de precios" (El Financiero 25/06/08)

"Debió México permitir un ajuste natural de precios" (El Financiero 25/06/08) Marcela Ojeda Castilla / enviada Miércoles, 25 de junio de 2008 Negativo, cualquier tope al costo de alimentos: FMI. Es imposible crecer con inflación alta, afirma Strauss-Kahn. El proteccionismo no es una solución para la crisis alimentaria. Dominique Strauss-Kahn. (Foto: Cortesía) CANCÚN, QR, 24 de junio.- Lo mejor para México en su lucha para enfrentar la crisis alimentaria mundial hubiera sido dejar que los precios se estabilizaran por sí solos en forma natural, opinó el director-gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. En entrevista con EL FINANCIERO, criticó cualquier tope de precios a los productos y agregó que "los países que no cuentan con un buen índice de precios siempre tienen problemas para definir correctamente su política económica". Dominique Strauss-Kahn reconoció que uno de los principales problemas en la coyuntura actual en el mundo radica en el dilema que enfrentan los gobiernos, al tener que elegir entre luchar en contra de la inflación o por impulsar el crecimiento económico. "De hecho, tenemos que escapar de este dilema, porque no existe forma de tener crecimiento a largo plazo en un entorno inflacionario", aseguró el representante del organismo financiero internacional. En cuanto a lo que se debe hacer para evitar que la inflación se acelere, subrayó que esto es algo crucial para el crecimiento futuro, y "es exactamente la política que está aplicando la mayoría de los gobiernos, incluido el de México". Respecto a la contención de la inflación mediante el control de precios, el director gerente del FMI insistió que uno de los problemas de este mecanismo es el momento en que se abandona. Ante la insistencia en el tema de topes a precios, justificó: "No es el único problema, es uno de ellos, pero insisto en que en México no hay un control de precios. El secretario Agustín Carstens nos comentó que se trata de un acuerdo entre industriales para tratar de organizar los mercados. No es lo mismo que cuando el gobierno aborda todos los precios, organiza el control de todos los precios o lucha contra cualquier tipo de incrementos, por lo que el esquema que se usó en México no es dañino, aunque por supuesto que también depende de cuánto dure. Su efecto lo veremos en los próximos meses." Anclas de Latinoamérica Consultado acerca de las proyecciones del FMI sobre la economía mexicana en medio de la coyuntura internacional, Strauss-Kahn afirmó que las perspectivas son bastante buenas. "México es país líder en América Latina, en Centroamérica y junto con Brasil conforman las dos principales anclas de la economía latinoamericana. El mejor escenario que podemos esperar para ambos países es que la Ronda de Doha finalice de tal manera que sea duradera", comentó. En la actualidad, mencionó, "el principal riesgo que enfrentamos es la inflación, aunque antes era la desaceleración del crecimiento económico. Ahora, el riesgo sería que un país aplicara el proteccionismo como una solución nacional". "Cuando estás en un mundo globalizado, necesitas soluciones globales", opinó. "Los países están enfrentando escasez de alimentos, luego se organizan, establecen un tipo de prohibición a las exportaciones y se puede entender a cierto rango, pero la prohibición inmediatamente después de aplicarse se entiende como una mala solución, ya que es un tipo de limitación a las exportaciones para otro país y, a largo plazo, no genera ningún tipo de solución."